



**STÉPHANE
MOULIN**

Ihr Kandidat für die Landtagswahl
am 13. März 2016

STÉPHANE MOULIN | NORDPFAD 3 | 66482 ZWEIBRÜCKEN

Verein zur Förderung des Schienenverkehrs in und um
Zweibrücken e.V.
Herrn Bernhard Marschall
Friedhofstr. 43
66509 Rieschweiler-Mühlbach

Zweibrücken, den 10. Februar 2016

S-Bahn-Anbindung von Zweibrücken

Ihr Schreiben vom 23.01.2016

Sehr geehrter Herr Marschall,
liebe Mitglieder des Vereins,

herzlichen Dank für ihr oben genanntes Schreiben mit Fragen zum Thema Anbindung
Zweibrückens an die S-Bahn Rhein-Neckar, auf das ich hiermit gerne zurückkomme. Ich bitte Sie,
die späte Antwort zu entschuldigen.

Ich möchte gerne vorausschicken, dass wir uns in dem Anliegen, dass diese Anbindung unserer
Region an das S-Bahn-Netz, von enormer Bedeutung und überfällig ist, einig sind. Daher stehe ich
ganz eindeutig an Ihrer Seite, wenn es darum geht, die nächsten notwendigen und sinnvollen
Schritte zu gehen, um das Projekt endlich umzusetzen.

Die Antwort auf Ihre Frage, warum noch keine S-Bahn ab und bis Zweibrücken fährt, findet sich
eigentlich in Ihrer weiteren Frage, nämlich der Tatsache, dass die notwendigen politischen
Entscheidungsprozesse leider sehr lange dauern. Sie kennen die notwendigen Schritte hin zur
Realisierung mindestens so gut wie ich und wissen, dass nichtsdestotrotz in der letzten Zeit auch
positive Fortschritte bzgl. der notwendigen Grundlagen (z.B. die positive NKU oder die
Entscheidungen zu notwendigen kommunalen Finanzierungsanteilen, auch vom Stadtrat von
Zweibrücken, dem ich angehöre) erzielt wurden. Erschwerend kommt allerdings dazu, dass die
Strecke länderübergreifend realisiert werden muss und die positiven Auswirkungen auf die Region
auf Seite unserer saarländischen Nachbarn aus unterschiedlichen Gründen weniger stark gesehen
werden als bei uns und somit auch die Priorität für die Realisierung des Projekts unterschiedlich
hoch angesetzt wird.

Stéphane Moulin Nordpfad 3 66482 Zweibrücken
T: 06332 460785 F: 03212 4607850 M: 0163 4825112

STEPHANEMOULIN.DE

kontakt@stephanemoulin.de

facebook.com/stephane.moulin

SPD

Kurz gesagt: Aus meiner Sicht liegen die hemmenden Dinge nicht in Rheinland-Pfalz; ganz im Gegenteil sind gerade in Sachen Finanzierung von Seiten des Landes Rheinland-Pfalz Angebote an die saarländische Landesregierung gemacht worden. Es war eine Initiative des ehemaligen Ministerpräsidenten Kurt Beck, zu der die SPD-geführte Regierung unter Malu Dreyer immer noch steht.

Für den weiteren Fortgang des Projekts ist eine Verständigung mit dem Saarland unerlässlich. Ich weiß, dass der zuständige Staatssekretär Günter Kern dazu Gespräche führt. Ganz unabhängig von der Frage, ob eine einseitige Realisierung durch Rheinland-Pfalz angesichts der Streckenführung durch das Saarland überhaupt möglich wäre, halte ich eine gemeinsame Vorgehensweise für die beste. Alle (öffentlichen) Spekulationen, die sich mit dem Scheitern und möglichen Konsequenzen befassen, halte ich sogar für kontraproduktiv für ein gutes Verhandlungsergebnis.

Das gerade vor wenigen Wochen einstimmig beschlossene Regierungsprogramm 2016-2021 der SPD Rheinland-Pfalz bekennt sich eindeutig: „Weiterhin treten wir für die S-Bahn-Verbindung Zweibrücken - Homburg (Saar) ein.“

In diesem Sinne will ich gerne mithelfen und weiterhin meinen Teil dazu beitragen – auch in meiner möglichen neuen Funktion als Abgeordneter für unsere Region – die zuständigen Verantwortungsträger in Ihren Gesprächen zu unterstützen und auf die Umsetzung des Wahlprogramms beharrlich hinzuwirken. Ziel bleibt: Die S-Bahn-Anbindung von Zweibrücken muss kommen!

Abschließend möchte ich Ihnen gerne für Ihr ehrenamtliches Engagement und Ihren Einsatz in der Sache danken. Auch dafür, dass sie die Entscheidungsprozesse und (Teil-)Ergebnisse stets begleiten und im positiven Sinne kritisch bewerten.

Gerne stehe ich Ihnen auch weiterhin für den Austausch zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Stéphane Moulin